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老煙民肺癌死 風險高近3倍 香煙生意跌30%  報檔恐掀結業潮

邀市領導出席就職禮
會面中，黃成林均誠意邀請市領導出席6月舉行的第

32屆會董會就職典禮。駱文智等市領導均讚揚汕頭商
會愛國愛港愛鄉，團結潮籍同胞，熱心公益，造福桑
梓，貢獻良多。

訪問團一行40多人於本月11日至13日訪問粵東4市。
此行由廣東省政協常委、汕頭商會會長黃成林任團
長，副會長吳漢增、孫志文、王文漢、林雪英任副團
長，顧問為歐陽成潮和余潔儂，秘書長為張恭立。

訪問團分別拜訪了潮州、汕頭、揭陽和汕尾4市，受
到潮州市委書記、市人大常委會主任駱文智，市委副
書記黃俊潮，政協副主席、市委統戰部部長沈啟綿，
汕頭市委副書記鄧大榮，市政協副主席、市委統戰部
部長張澤華，揭陽市政協主席歐漢波，副主席、市委
統戰部部長胡錫輝等領導的高規格款待。

黃成林：了解各市經濟發展
黃成林指出，汕頭商會此次組團訪問粵東4市，主要

是進一步了解各市經濟社會文化發展。他指出，汕頭
商會成立65年，一直以來高舉愛國旗幟，團結潮籍愛
國同胞，弘揚潮汕文化，促進經貿往來。

商會愛國愛港愛鄉
駱文智、鄧大榮、歐漢波等市領導致辭時指出，汕

頭商會長期以來愛國愛港愛鄉，積極拓展會務，熱心
公益，造福桑梓。他們亦介紹了各市的未來發展，歡
迎潮籍鄉親繼續投資興業，為家鄉新一輪發展貢獻力

量。
訪問團成員還有：總務王柏材，財務陳正松，副秘

書長翁繼文、蔡強榮、許愛華，團員周康光、林勵
晴、莊金峰、陳惠娥、林淑華、許湘玲、許芸生、卓
少惠、陳美珍、鄭民昌、潘賽嬌、梅丹勇、陳詩珊、
林鎮浩、胡錫茂、林秀琴、紀惜清、蘇瑞鑾、黃蕙
蘭、林鏡吟、梁自勵、黃逸玲、方妤心、李秀英、林
俊光、陳基凱、陳瑞榮等。

王國興促承認脊醫假紙
下月立會討論 勞處有意諮詢公眾

汕頭商會考察粵東4市
黃成林任團長 訪汕頭潮州揭陽汕尾

今晚六合彩7500萬等你
香港文匯報訊（記者 謝雅寶）六合彩連續7期

無人中頭獎，多寶累積已超過6,100萬元。賽馬
會估計，若今晚攪珠的六合彩只有10元1注獨中
頭獎，獎金有機會高達7,500萬元，可能成為歷
來最高獎金。

今晚攪珠於9時30分舉行，亞洲電視本港台將
直播攪珠過程。本季至今（1/7/10至14/5/11）
共舉行過132次攪珠，當中9及30號總共被攪出26
次。另外，10、12、29和49號亦被攪出24次，市
民下注時可作參考。

廣場裝太陽能板
華懋慳電3萬瓦特
香港文匯報訊（記者 謝雅寶）華懋集團致力

推動綠化香港，計劃於荃灣如心廣場安裝太陽能
電池板，生產30,000瓦特電力，可為商場共約
2,000枝節能光管供電，項目將於本年稍後竣
工。華懋集團建築設計總監兼環境委員會主席
Anthony Wilson表示，未來將會繼續開拓節約能
源措施，務求伸延至集團旗下的發展項目及酒店
業務。

論壇贈500著作倡環保
此外，華懋於昨日舉辦城市綠化論壇期間，亦

向全港中學捐贈500餘本由歷史遺珍攝影基金會
及華懋集團聯合出版、艾思滔著作的《香港山色
水韻》中文版。而代表全港學校接受贈書的荃灣
葵涌及青衣區中學校長會副主席林日豐，希望有
關著作能納入全港中學的圖書館藏書，加強年輕
一代的環保意識。

祖籍饒平縣的黃成林飲水思
源，此行還走訪了家鄉，實地

了解家鄉的未來發展。饒平縣委副書記、縣長辜
廣生，副書記廖利勝，政協主席許玉雲，統戰部
部長黃揚名，人大常務副主任吳純海等領導在度
假勝地—綠島旅遊山莊設宴款待。

黃成林：生活質素不斷提高
黃成林回憶指，少年時家鄉經濟發展落後，經

過多年來的努力，家鄉已經脫胎換骨，人民生活
質素不斷提高。

辜廣生：饒平發展靠鄉親支持
辜廣生介紹該縣未來發展時指，縣政府將 力

推進港口經濟、農業經濟和旅遊經濟的進一步發
展。他又說，饒平縣的長期發展離不開在港鄉親
的關心和支持，希望各鄉親常到家鄉投資興業及
觀光旅遊。

身兼饒平縣政協常委的黃成林說，縣領導多年
來貫徹執行國家開放和改革政策，令家鄉煥然一
新，相信將來家鄉還會變得更美好。

■香港文匯報記者 沈清麗

香港文匯報訊（記者 鄭佩琪）全港有140

名註冊脊醫，但他們向病人簽發的假紙，一

直不獲政府承認。而勞顧會也認為，欠缺充

分理據修例承認脊醫簽發的假紙，引起脊醫

界不滿。工聯會立法會議員王國興昨日跟勞

工處代表開會，要求當局重新檢視問題，將

於下月中的立法會開會討論。勞工處昨日回

應，指有意就脊醫註冊制度、簽發假紙等問

題諮詢公眾。

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 香港汕頭商會

第32屆會董會會長黃成林日前率領訪問團，

訪問汕頭、潮州、揭陽、汕尾粵東4市，受到

4市領導的高規格款待。潮州市委書記駱文

智，揭陽市政協主席歐漢波，汕頭市委副書

記鄧大榮等領導親切會見訪問團

成員。

■潮州市委書記駱文智等領導與訪問團合照。 香港文匯報記者沈清麗 攝

黃成林：家鄉煥然一新

■辜廣生(左)與黃成林互贈紀念品。
香港文匯報記者沈清麗 攝

■揭陽市政協主席歐漢波(左四)與黃成林(左三)互贈紀念品。
香港文匯報記者沈清麗 攝

■汕頭市領導鄧大榮(右四)、張澤華(右三)與余潔儂、王文漢、孫志
文、黃成林、吳漢增、林雪英等合照。 香港文匯報記者沈清麗 攝

■潮州市委書記駱文智(右四)與黃成林(右五)互贈紀念品。
香港文匯報記者沈清麗 攝

脫胎換骨

工聯會立法會議員王國興聯同香港脊醫學會代表及
有脊骨勞損的僱員，昨晨跟勞工處代表開會。對於勞
顧會資方代表擔心脊醫假紙會帶來保險問題及混亂情
況，王國興表示，勞顧會的結論只顧及僱主和保險公
司利益，卻沒有考慮僱員立場，有違公平原則。王國
興促當局盡快修訂《僱傭條例》，以承認註冊脊醫簽發
的假紙。

頸部勞損者唯有放年假
從事行政工作的陳小姐，每天長時間「坐定定」對
電腦，導致頸部刺痛。後來，陳小姐看脊醫，證實

是頸部勞損，需要休息。但由於本港不承認脊醫簽發
的假紙，陳小姐只好申請放年假，「是有薪假，少了
一天假期，很『肉赤』」。立法會人力事務委員會將於
下月中舉行會議，討論有關議題。

政府籲統計處展開調查
勞工處發言人昨日表示，指政府留意到本港脊醫的

近期發展，包括脊醫數目持續增加、業界開始推行自
願持續專業發展計劃及舉辦推廣脊醫治療的活動；同
時，積極考慮制定簽發病假的指引、完善其註冊制
度，以及明確要求個別脊醫須保存病人醫療記錄。政
府建議，由統計處就有關事宜展開調查，並繼續與相
關人士溝通，留意脊醫在本港及其他地區的最新發
展。

香港文匯報訊（記者　曾偉龍）長者吸煙對健康的影響
更顯著，有研究發現在過去10年，每千名年長的吸煙者，
有27.8人死亡，較不吸煙者高55%。調查同時發現，吸煙長
者死於肺癌與冠心病的風險，較不吸煙長者增加分別277%
和35%。醫生建議吸煙長者應及早戒煙，可減低死於肺癌
和冠心病的風險分別32%和7%。

香港大學李嘉誠醫學院採用衛生署資料，追蹤6萬多名65
歲至84歲的長者平均9.7年，發現吸煙長者死於肺癌和冠心
病的風險相對不吸煙者增加了277%和35%，而吸煙長者的
整體的死亡率則是每千人27.8人，較不吸煙者的每千人17.9
人高55%。

戒煙後癌細胞不會消失
港大醫學院公共衛生學院院長林大慶表示，戒煙會大幅

減低死於肺癌和冠心病的風險分別32%和7%，呼籲長者戒

煙。他又指，有長者戒煙後仍然患癌死亡，是因為長者吸
煙多年，戒煙後癌細胞不會因此消失，戒煙已經太遲，所
以長者應及早戒煙，增加生存率。

林大慶又認為應大幅增加煙草稅，配合宣傳推廣，加強
煙民戒煙的推動力。他又指，增加煙草稅對基層煙民、長
者和年輕人效用最大，如否決加稅，煙價會調低，可能令
正在戒煙的煙民戒煙失敗。

香港文匯報訊（記者　曾偉龍）煙草稅自2月預
算案公布後每包加10元，報檔的香煙生意至今跌約
30%。現時全港約有500多家報檔，全港報販大聯
盟憂慮有報檔會因經營困難，索性結業不續牌，預
計結業高峰期會在今年9月。關注控煙工作委員會
則指增加煙草稅無助煙民戒煙，反而會使煙民走向
私煙市場，要求調低煙草稅加幅至合理水平。

日均少100元生意
全港報販大聯盟主席廖社青表示，自2月大幅增

加煙草稅41.5%後，有報檔的香煙生意大幅下跌
30%，平均每日損失逾100元生意，生意轉差，使
不少報販考慮在牌照屆滿時不再續牌，結束營
業。他稱，因報販續牌高峰期在每年的9月和翌年3
月，預計最快今年9月會是報檔倒閉的高峰期。他
又稱，上周會見食物及衛生局代表，並反映希望

擴大報檔範圍，售賣其他類型貨品，並加強廣告
收益，以避免倒閉命運。

關注控煙工作委員會於今年4月收集了3.3萬份反
對增加煙草稅的問卷，委員會主席章健華表示，
業界對大幅加煙稅有保留。她認為增加煙草稅會
使煙民流入私煙市場，增加走私香煙的毛利。她
又指應參考消費者物價指數釐訂煙稅，並稱有立
法會議員提出的每年加2元遞加的方案或調低一半
加幅均可接受。

■廖社青(右)預
計9月和翌年3
月是報檔倒閉
高峰期。

香港文匯報
記者曾偉龍 攝

■港大研究發
現，每3名吸煙
長者，便有1個
死於吸煙。

香港文匯報
記者

曾偉龍 攝

■王國興(左)
跟勞工處代表
開會，促請當
局 盡 快 修 訂

《僱傭條例》，
以承認註冊脊
醫 簽 發 的 假
紙。

王國興供圖


